

16.01.2026
26/04

Es wimmelt im Hessischen Landtag

Kinderbuch macht das Parlament und seine Geschichte erlebbar

Ein Buch zum Entdecken: Mit einem Wimmelbuch nimmt der Hessische Landtag Kinder mit auf eine Reise durch das Parlament und das historische Stadtschloss. Dabei begegnen den jungen Leserinnen und Lesern berühmte Persönlichkeiten der hessischen Geschichte – von Clara Schumann bis Joschka Fischer. Wer genau hinsieht, kann viele liebevolle Details entdecken. So sitzen etwa die Brüder Grimm gemeinsam mit Marcel Reich-Ranicki vor dem Landtagsgebäude ins Gespräch vertieft, während Rapunzel ihr Haar herunterlässt – und fliegt da nicht ein kleines Stadtschlossgespenst? Illustrator Volker Konrad hat den Landtag vorab besucht und seine Eindrücke auf sechs Doppelseiten lebendig werden lassen. Das achtzigjährige Landesjubiläum wird so auch für die Kleinsten in Hessen spielerisch erlebbar.

Politische Bildung von Anfang an

Landtagspräsidentin Astrid Wallmann sagt: „Der Hessische Landtag ist die Herzammer der Demokratie in Hessen und ein offenes Haus für die Bürgerinnen und Bürger unseres Landes. Es ist mir ein großes Anliegen, dass auch schon die Jüngsten mit dem Parlament in Berührung kommen und altersgerechte, ansprechende politische Bildung erfahren. Das Wimmelbuch ergänzt die Angebote des Landtages in hervorragender Weise und bietet gleichsam unterhaltsame, informative und warmherzige Einblicke in das vielfältige Geschehen dieses Hauses.“

Hinweis: Das Wimmelbuch sowie der neue Wandkalender mit dem Landtagslöwen Leo können beim Hessischen Landtag kostenfrei bestellt werden. Per E-Mail an publikationen@ltg.hessen.de oder telefonisch 0611 / 350-255. Aufgrund begrenzter Kontingente kann das Wimmelbuch nur innerhalb Hessens versendet werden. Auf der [Webseite stehen die Motive als PDF](#) zum Download bereit.

Pressestelle des Landtages

Telefon: 0611 350-306
E-Mail: pressestelle@ltg.hessen.de
Internet: www.hessischer-landtag.de

Pressesprecher: Benjamin Holler

Hessischer Landtag
Schlossplatz 1-3
65183 Wiesbaden

Der Landtag beteiligt sich zudem an Feierlichkeiten zum 80. Landesjubiläum

Hier ein Auszug erster Veranstaltungen und Programme zum Jubiläumsjahr

- **hr2-Hörfest „Wie klingt Demokratie?“** (28. Januar, 11 Uhr, Musiksaal)
Sollen Plenarsitzungen bei TikTok gestreamt werden? Über diese Frage diskutieren frühere Landesfinalistinnen und -finalisten von *Jugend debattiert*. Der Medienpädagoge Prof. Dr. Julian Ernst der Justus-Liebig-Universität Gießen spricht im Anschluss über den Wandel der Debattenkultur über acht Jahrzehnte.
- **Ausstellung „Unter Druck: Politische Plakate 1918–1991“**
Die Ausstellung in Kooperation mit dem Museum Wiesbaden zeigt die Entwicklung und Gestaltung von Wahlplakaten. Motive vor 1933 sind von Februar bis August im Museum Wiesbaden zu sehen. Plakate aus Hessen und Deutschland bis zur ersten Landtagswahl nach der Wiedervereinigung sind im Hessischen Landtag ausgestellt. Die Eröffnung findet zum Abend der Kultur am 18. März statt. In den Wochen danach werden öffentliche Führungen durch die Ausstellung angeboten. Bei der Kurzen Nacht der Galerien und Museen am 11. April ist die Ausstellung auch ohne Anmeldung für das Publikum geöffnet. „Unter Druck: Politische Plakate“ ist Teil des Programms der *World Design Capital Frankfurt RheinMain 2026* und der Aktion *Orte der Demokratiegeschichte*. Hierzu wird ein Ausstellungskatalog mit kunstgeschichtlichen Einordnungen veröffentlicht.
- **Spezielle Führungen „80 Jahre Hessen: Unsere Demokratie – viele Geschichten“**
Ab April gibt es dreimal die Woche die Möglichkeit, bei einer besonderen Führung in die Parlamentsgeschichte einzutauchen.
- **Hessische Löwengeschichte(n)** (derzeit täglich 18:30 Uhr und 20:30 Uhr)
Die allabendliche Lichtinstallation an der Außenfassade erzählt die Geschichte des historischen Stadtschlosses, die eng mit der Historie des Landes Hessen verknüpft ist. Im Jubiläumsjahr wird das 80-Jahre-Logo Teil der Geschichte.
- **Tage der offenen Tür** (26. und 27. September)
Ende September wird das Parlament seine Türen für alle öffnen. Zeitgleich zum Wiesbadener Stadtfest lädt der Hessische Landtag Besucherinnen und Besucher in den Plenarsaal, das Stadtschloss und zu einem fröhlichen Familienfest ein.
- **Wandkalender mit Landtagslöwe Leo**
Das Maskottchen des Parlaments, Löwe Leo, begleitet mit zwölf Motiven durch das Jubiläumsjahr. Der Kalender kann kostenfrei im Landtag angefragt werden.